





Mylène Farmer

# LA VÉRITÉ SUR SON RETOUR

À bientôt 54 ans, la diva a enregistré un album qui devrait sortir pour Noël. Sans son habituel pygmalion, Laurent Boutonnat, mais avec une célèbre rock star anglaise. Enquête sur la plus mystérieuse de nos vedettes du show-business.

Plâtrée mais souriante, Mylène Farmer à Saint-Germain-des-Prés, en juin. Elle a très bien vu le photographe qui la mitraille, mais elle s'en fiche : cette apparition prépare son retour. Les cannes anglaises sont dues à une chute.



## STING POUR UN SIMPLE DUO OU EN REMPLAÇANT DE LUXE COMME COMPOSITEUR ?

**N**ice, dans la nuit du 2 au 3 mai 2009. Pendant plus de deux heures, elle a tenu en haleine les huit mille cinq cents spectateurs du palais Nikaïa, la plus grande salle de la cité nissarde, pour ce qui était le tout premier concert de sa tournée 2009; un événement. Pascal Nègre, le patron d'Universal, Jean Paul Gaultier, qui a signé une tenue de scène, et Christian Estrosi, le maire, ont fait le déplacement. C'est dire. Après le spectacle, Mylène rejoint en tout petit comité, et derrière les vitres fumées d'une puissante limousine, le restaurant multiétolé d'un palace pour un souper intime. Devant le vivier de homards, la diva s'inquiète: «*Ils vont être mangés? Je vous les achète.*» Et à 2 heures du matin, quelques rares privilégiés assistent à une scène ahurissante: la rousse aux trente millions de disques traverse la promenade des Anglais pour rendre leur liberté à une dizaine de crustacés bleus. Et vous savez quoi? Elle n'est même pas végétarienne.

L'anecdote est très peu connue car autour de Mylène Farmer, c'est et cela a toujours été le silence radio. Et le concert bien plus assourdissant des rumeurs de toute nature ponctué de rarissimes apparitions, publiques ou pas. Ainsi, le 4 juin dernier, lorsque Mylène s'est invitée au vernissage de l'exposition de sa copine photographe Sylvie Lancrenon, à la galerie parisienne Acte2 Rive gauche. Souriante et jouant le jeu, ce n'est pas si courant, des photographes présents, et ce malgré son pied gauche plâtré. Émoi dans le landerneau des groupies de l'artiste: quelle est la cause de cette partielle immobilisation? Accident de voiture? Non, une bête chute en courant avec Liloup, une chienne adoptée en 2012. Tout le monde respire. Une semaine plus tard, elle est surprise à Saint-Germain-des-Prés, toujours plâtrée, s'appuyant sur des cannes anglaises. Pareillement rayonnante, pas dupe du

paparazzi qui la mitraille. Bref, pas grand-chose à se mettre sous la dent jusqu'à cette annonce du grand manitou d'Universal, Pascal Nègre, ce 7 août: Mylène Farmer sortira bien un nouvel album cette année, trois ans après le précédent, juste à temps pour être placé sous le sapin (une habitude, chez elle). Jamais moribonds, les réseaux à la peine glanent quelques informations supplémentaires: la maquette de cette dixième galette enregistrée en studio est bien terminée depuis juin et ces démos n'ont plus besoin que d'un savant toilettage, comme d'un mixage, rien ne devant excéder quatre ou cinq semaines de boulot. Ce qui, fort logiquement, en ce mois



Le 4 juin, Mylène Farmer au vernissage de l'exposition de photos de Sylvie Lancrenon. À g., le romancier Jean-Christophe Grangé.

d'août, devrait être achevé. Des guetteurs planquent aux abords des studios ICP de Bruxelles où M<sup>lle</sup> Farmer, 54 ans le 12 septembre, a son rond de serviette. Ou près de celui de la Grande-Armée, porte Maillot, à Paris. En vain. La capricieuse est, comme la plupart du temps, invisible. Et distille - fait distiller, serait plus juste -, selon son bon



À la terrasse du café de Flore, à Paris, le 11 juin dernier, des consommateurs ont reconnu la flamboyante artiste aux trente millions de disques vendus.



Huit albums, un film et dix-sept clips: Mylène Farmer et Laurent Boutonnat, trente ans de complicité qui viennent de voler en éclats.

PHOTOS: HUBERT RAGLIET/STAFAGE - ARNAL/GAMMA

vouloir, des nouvelles. Comme la séparation effective d'avec Laurent Boutonnat, son pygmalion, le musicien de toutes les aventures, l'homme de tous les succès (mais aussi de son unique échec, le film *Giorgino*), le double mâle de la chanteuse. Selon mylene.net, sans doute le mieux informé des sites consacrés à la chanteuse, Boutonnat a reporté son affection et offert ses talents de compositeur à une certaine Mona Kalina, une chanteuse russe inconnue de ce côté-ci de l'Oural et qui ne serait autre qu'Ilona Orel, la dernière compagne du musicien. Laurent Boutonnat se serait émancipé de Mylène Farmer. Par vengeance, murmure-t-on sur la Toile, le compositeur n'ayant que fort modérément apprécié qu'elle interprète, lors de sa dernière tournée, des chansons de «*Bleu noir*» (2010), l'unique disque réalisé sans lui. Autres absents de ce disque à

paraître, les membres du groupe Muse dont on chuchotait le nom depuis des mois et qui n'ont pas donné suite.

### Elton John et le groupe Muse avaient refusé de collaborer

«*Mylène est une femme de mots, elle les écrit sur les musiques mais ils ne lui viennent pas sans mélodie*, nous précise Hugues Royer, journaliste, écrivain, fan de longue date et auteur d'un livre référence [*Mylène*, Flammarion]. *L'éloignement de Boutonnat a retenti comme un nouveau défi pour la star qui veut donner une orientation plus rock à son répertoire. Il lui a fallu trouver d'autres partenaires.*» Sur son blog, Hugues Royer dévoile le nom de Bruno Aveillan, collaborateur fidèle de la chanteuse depuis 2008, qui serait en train de finaliser le clip du premier extrait. Coup de tonnerre, ce premier

extrait que Mylène Farmer offrira de son prochain album est un duo avec... Sting! Mylène et les duos, c'est un mélange de succès (*Regrets* avec Jean-Louis Murat, *Slipping Away*/*Crier la vie*) avec Moby ou encore *Les Mots* avec Seal) et de frustrations (Elton John et Muse, qui ont refusé de faire micro commun avec la vedette française). Déjà approché en 2001, Sting s'est-il contenté d'une unique prestation avec Mylène Farmer (sortie probable début octobre) ou lui a-t-il aussi «*offert*» ses talents de compositeur? Bref, Sting va-t-il remplacer Laurent Boutonnat? Réponse le 7 novembre, lors de la cérémonie des NRJ Music Awards, à Cannes. Cérémonie durant laquelle Mylène Farmer lancera officiellement son nouvel album et à l'issue de laquelle elle pourrait bien avoir envie d'aller sauver quelques homards. Va savoir...

CHRISTIAN EUDELIN, AVEC FRANÇOIS JULIEN